



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

25. November 2014

Beschlusskontrolle zur Stadtratssitzung am 29.10.2014
Anfrage der Fraktion Die LINKE/Die PARTEI im Stadtrat Halle (Saale) zur Umsetzung
des Antrages „Einführung des Katwarn-Service“ (V/2013/12000)
TOP: 9.7

Antwort der Verwaltung:

KATWARN ist ein ergänzendes Warn- und Informationssystem in Katastrophenfällen. Die Warnungen erfolgen über SMS, E-Mail und eine Smartphone-App, sofern sich die Bürgerinnen und Bürger vorab per SMS über eine Service-Nummer angemeldet haben.

Die Kosten für die Anschaffung eines eigenen Katwarn-Service belaufen sich auf ca. 20.000 Euro im Jahr. Hinzu kommen laufende Kosten in Höhe von etwa 3.500 Euro jährlich (technische Betreuung).

Das Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe (BBK) entwickelt derzeit eine App, welche den Anwendungsbereich des KATWARN-Systems abdeckt. Mit Push-Nachrichten sollen Gefahrenmeldungen und Verhaltenshinweise an die Nutzer gesendet werden, wobei der aktuelle Standort berücksichtigt wird. Mit einer bundesweiten Einführung ist im ersten Halbjahr 2015 zu rechnen. Die Bereitstellung dieser App soll kostenfrei sein und einen flächendeckenden Standard gewährleisten. Diesen kann KATWARN nicht gewährleisten.

Unter Beachtung des Interesses an einem einheitlichen System wird die Verwaltung die App-Entwicklung des BBK abwarten.

Dr. Bernd Wiegand
Oberbürgermeister